
UBERLÂNDIA-MG
euripedes.centermanoelcrosara@hotmail.com

Ligue:(34)99122-5847
3214-6166/99106 0389

SAÚDE MENTAL
DEPENDÊNCIA QUÍMICA

TRANSTORNOS ALIMENTARES

A garantia que você merece.

No Center Shopping, das 10:00h

ás 22:00h de Domingo à Sábado

3256-3000
www.ivannegocios.com.br

AV. AFONSO PENA, 4780 - FONE: (34) 3257-3500

EXAMES OCUPACIONAIS
 Admissional/Demissional
 Periódico
 Mudança de Função
 Exames Complementares

PROGRAMAS:
 PPRA
 PCMSO
 NR 15, NR 16 e NR 17
 Avaliações Ambientais

seragroservicos@outlook.com

3292-6100

RECADO AO LEITOR
DO JORNAL O UNIVERSITÁRIO

(34) 98829-1421
imagem.eventos@outlook.com

3234-0967
Av. Marcos Freitas Costa, 1692

Assistência Técnica
Som Automotivo

TV - Vídeo - Computadores
Aparelhos Eletrônicos em Geral

jornaluniversitario2002@hotmail.com
jornaluniversitario2002@gmail.com

18 anos com você!UNIVERSIDADES REGIONAIS E CIDADES DO TRIÂNGULO MINEIRO E ALTO PARANAÍBA

AGORA ONLINE: www.jornalouniversitario.com.br

Mande suas histórias, causos, fatos
anedóticos. Desde que provoque

pelo menos um  riso.
Se provocar gargalhada, melhor.

Divida seu bom humor
com os colegas e os vizinhos.

jornaluniversitario2002@hotmail.com
 imagem1.2007@hotmail.com

Fone: (34) 98829-1421

ANO 18  -  Nº 166 - JUNHO  2020

Desafio UFU Covid-19 divulga vencedores
43 propostas de estudantes, docentes e técnicos participaram de concurso de ideias

A Universidade Federal de Uberlândia
(UFU) divulgou no dia 12 de junho, o re-
sultado final do Desafio UFU Covid-19. O
concurso premia ideias que possam con-
tribuir com a prevenção, o diagnóstico ou
o tratamento da Covid-19, ou colaborar
com o desenvolvimento de atividades e pro-
moção da qualidade de vida durante o
período da pandemia.

FORAM PREMIADAS AS SEGUINTES
PROPOSTAS: 
 
Categoria Discentes da Graduação
Automação da aferição de variáveis e si-
nais corporais de pacientes para monito-
ramento e previsão do quadro hospitalar
(Arthur Borges - Ciência da Computação)
 
Categoria Discentes da Pós-Gradua-
ção
Sistemas Nanoestruturados de Liberação
Oral Sustentada para Profilaxia contra o
COVID-19 e redução da transmissão do
SARS-COV-2 (Lea Cardoso de Sousa -
Instituto de Ciências Biomédicas)
 
Categoria Profissional (Docentes e
Técnicos)
Plataforma Diagnóstica Fotônica com In-
teligência Artificial para COVID-19: Alto-

sas inovadoras da universidade”.
“É de extrema relevância a valorização

dos nossos mestrandos e doutorandos
que realizam pesquisas nessa área e acei-
taram o desafio lançado”, observou o pró-
reitor de Pesquisa e Pós-graduação Car-
los Henrique de Carvalho, durante a divul-
gação do ganhador da categoria Discen-
tes da Pós-Graduação.

Os vencedores do concurso explica-
ram, em entrevistas ao jornalista Júnior
Caritel, da TV Universitária, suas ideias
inovadoras para a comunidade. As grava-
ções realizadas logo após a divulgação
dos vencedores estão disponíveis no Ins-
tagram @UFU_Oficial.

Os ganhadores serão premiados com:
acesso ao Programa de Incubação no Cen-
tro de Incubação de Atividades Empreen-
dedoras (Ciaem/UFU), certificado, troféu
e apoio para participação em evento (ins-
crição e/ou transporte) até o limite de R$
1 mil.

O Desafio UFU Covid-19 é promovido
pela Universidade Federal de Uberlândia
(UFU), por meio da Pró-Reitoria de As-
sistência Estudantil (Proae), da Pró-Rei-
toria de Pesquisa e Pós-Graduação (Pro-
pp) e da Diretoria de Comunicação Social
(Dirco). Foram recebidas 43 inscrições.

comunica.ufu.br

rendimento, Portabilidade e Sustentabilida-
de (Thulio Marquez Cunha - Faculdade de
Medicina)
 

“A UFU valoriza as ideias inovadoras de
estudantes e servidores. No ano passado,
nós tivemos o Prêmio Inovação 4.0 e este
ano o Desafio UFU Covid-19. Os 43 proje-
tos inscritos mostram, mais uma vez, que
pesquisa e ciência estão ao lado de quali-
dade de vida, de desenvolvimento e de saú-
de”, destacou Renata Neiva, diretora de
Comunicação Social da UFU, antes de re-
velar o premiado na Categoria Profissional. 

Ao revelar o ganhador da categoria Dis-
cente de Graduação, Elaine Calderari, pró-
reitora de Assistência Estudantil afirmou
que premiar a categoria estudantil, além de
um grande incentivo, “é também uma opor-
tunidade de darmos visibilidade às pesqui-

UAIs retomam emissão e entrega de passaporte
Serviços são oferecidos em seis unidades, com agendamento prévio

Os serviços de emissão e entrega de passaporte estão sendo retomados nas Unidades de Atendimento Integrado (UAIs) que
possuem postos da Polícia Federal: Belo Horizonte (na Praça Sete), Governador Valadares, Montes Claros, Uberlândia, Varginha
e Juiz de Fora. Para retirar o documento é necessário agendamento prévio. Medidas de segurança, como distanciamento de
cadeiras, disponibilização de álcool gel e uso obrigatório de máscaras, seguem sendo tomadas para evitar o risco de contamina-
ção da covid-19.

Para obter o passaporte nas UAIs, o cidadão precisa solicitar o documento no site da Polícia Federal (http://www.pf.gov.br/
servicos-pf/passaporte/iniciar) – assim como era feito antes da pandemia – e agendar a emissão para uma das unidades. Depois
dessa etapa, o usuário deve marcar um horário, por meio do Portal MG, para a retirada na UAI. 

Para agendar esse serviço, assim como os outros disponíveis nas unidades, basta clicar aqui.
A retomada gradual dos atendimentos nas UAIs segue as orientações sanitárias e as diretrizes do Estado para prestação de

serviços aos cidadãos, como reforça a diretora central de Atendimento Presencial da Secretaria de Estado de Planejamento e
Gestão (Seplag), Christiane Bolda Lazarotti. “Estamos buscando oferecer os serviços mais demandados pela população, dentro
de um limite de capacidade pré-estabelecido, a fim de cumprir as determinações dos órgãos de Saúde e garantir a segurança de
todos”, afirma.

ATENDIMENTO
As UAIs começaram a ser reabertas gradualmente em abril, seguindo as orientações do Governo de Minas e das prefeituras.

No momento, todas as 31 unidades no estado estão funcionando com agendamento prévio e os serviços oferecidos em cada uma
delas estão sendo ampliados gradativamente.

As entregas de Carteira de Identidade emitida antes da pandemia e de Carteira Nacional de Trânsito (CHN) e Certificado de
Registro e Licenciamento de Veículo (CRLV) devolvidos pelos Correios após três tentativas de entrega ao destinatário estão
disponíveis em todas as UAIs. Em algumas unidades, a emissão de Carteira de Identidade e o requerimento ao Seguro Desem-
prego também já estão sendo realizados. 

Informações sobre o funcionamento de cada unidade podem ser acessadas no site: www.agenciaminas.mg.gov.br
agenciaminas.mg.gov.br

Enquanto a cor da pele for
mais importante que o brilho

dos olhos haverá guerra.
Bob Marley
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Mercado financeiro espera queda
da Selic para 2,25% ao ano

As projeções estão no boletim Focus, do Banco Central

O mercado financeiro espera
que a taxa básica de juros, a Se-
lic, seja reduzida de 3% ao ano
para 2,25% ao ano, na reunião do
Comitê de Política Monetária (Co-
pom) do Banco central (BC), mar-
cada para esta terça e quarta-fei-
ra (17). Depois dessa redução, a
expectativa é que não haja novas
reduções da Selic neste ano.

Para o final de 2021, a previ-
são é que a Selic esteja em 3%
ao ano. Na semana passada, a
estimativa era 3,5% ao ano. As
projeções estão no boletim Focus,
publicação divulgada todas as
semanas pelo Banco Central
(BC), com estimativas para os
principais indicadores econômi-
cos.

Quando o Copom reduz a Se-
lic, a tendência é que o crédito
fique mais barato, com incentivo
à produção e ao consumo, redu-
zindo o controle da inflação e es-
timulando a atividade econômica.
Quando o Copom aumenta a taxa
básica de juros, o objetivo é con-
ter a demanda aquecida, e isso
causa reflexos nos preços porque
os juros mais altos encarecem o

Economistas recomendam
austeridade às famílias

Despesa tem que estar dentro do orçamento,
sugere César Bergo

A queda de renda dos brasileiros em meio à crise econômica provocada
pela pandemia de covid-19, preocupa os economistas. As razões para
a diminuição do poder aquisitivo estão no desemprego no mercado
formal (com carteira assinada), na desocupação de trabalhadores
informais (sem registro) e na redução negociada de rendimentos.

Os efeitos são sentidos na queda do poder aquisitivo e na capaci-
dade de consumo das famílias. Conforme mostrado pela Agência
Brasil, o percentual de famílias com dívidas, em atraso ou não, che-
gou a 66,6% em abril deste ano – recorde desde janeiro de 2010. As
projeções a médio prazo também despertam atenção. A Organização
para a Cooperação e Desenvolvimento Econômico (OCDE) prevê que
os brasileiros possam chegar até 8% mais pobres em 2021, na com-
paração com 2019.

“É um momento muito complicado, as famílias já estavam endivi-
dadas. A redução de renda é muito grave porque há pessoas passan-
do necessidade”, diz o economista Ronalde Lins. “Quem perdeu o
emprego não vai conseguir recuperar em curto prazo, mesmo que
aceite salário mais baixo”, afirma Newton Marques, também econo-
mista. 

O presidente do Conselho Regional de Economia do Distrito Fede-
ral, César Bergo, avalia que o comprometimento dos
orçamentos domésticos e o desemprego se agravam com os riscos
à saúde, que exigem reclusão. “A pessoa não tem dinheiro, ainda vai
ficar doente? O melhor é cuidar da saúde”, afirma, acrescentando que
“não se esperava tanto tempo nesse período de isolamento”.

Racionalização de gastos
Nenhum economista prescreve receita mágica ou ad hoc (expres-

são latina cuja tradução literal é “para isto” ou “para esta
finalidade”) como descreve Bergo. Em meio à recessão econômica,
a bula prevê mais austeridade. As famílias precisam de “mais disci-
plina e racionalização de gastos. É questão de fechar o caixa e direci-
onar recursos. A despesa tem que estar dentro do orçamento”, reco-
menda.

O presidente do Conselho Regional de Economia frisa, no entanto,
que “o momento é de fazer foto, mas enxergar com a luneta. Tem que
olhar o futuro. O importante é ganhar tempo. A gente sabe que a
pandemia não vai durar para sempre”.

O economista Ronalde Lins também diz que “não existe momento
eterno sem dinheiro, sem recurso financeiro.” Por ora, ele orienta as
famílias a não fazerem novos compromissos, focar no atendimento
às necessidades básicas, como alimentação, renegociar dívidas e
prolongar pagamento. Abra o jogo: diga não tenho dinheiro”.

Lins admite, porém, que a negociação “é difícil” no momento. “Di-
zer que não vai pagar para quem tem a receber é outro complicador.
Uma bola de neve. A não paga B, B não paga C, e assim a economia
quebra”.

Ronalde Lins é consultor de empresas privadas e observa que
seus clientes sofrem com percalços para obter novos empréstimos
ou rever condições de antigas operações de crédito.

“Os bancos estão fazendo propaganda que não estão cumprindo,
ou beneficiando poucos. Todos os bancos estão dizendo que têm
recursos. Infelizmente, os bancos não têm tido esse compromisso.
Diversos clientes meus, pessoas jurídicas, não conseguiram recur-
sos com benefício de taxa mais baixa e prolongamento de prazo.
Estão colocando muita dificuldade”.

Segundo ele, a situação é ruim para as empresas e para as famí-
lias. Apesar de quedas recentes, as taxas cobradas pelos bancos
estão bem acima do que o Banco Central estabelece para a Selic (3%
ao ano). Entre março e abril, a taxa de juros total do rotativo do cartão
de crédito desceu de 327,1% em março para 313,4% em abril. No
cheque especial, a redução dos juros foi de 130% para 119,3%.

Nesse cenário, de “taxas elevadas e absurdas”, o economista
Newton Marques espera novas decisões macroeconômicas e que os
bancos negociem. “A sociedade tem o direito de exigir medidas con-
cretas. É preciso abrir os cofres. Não tem outra saída em qualquer
país do mundo. É momento de guerra”, define.

Além do alto custo para famílias e empresas tomarem dinheiro
emprestado, Marques aponta que há exigências de garantias que
não podem ser atendidas. “Os bancos não podem fazer análise de
risco exigente. Quem está precisando de dinheiro vai sucumbir a cri-
térios rigorosos”, salienta.       agenciabrasil.ebc.com.br

Agencia Brasil

crédito e estimulam a poupança.

Queda do PIB
A previsão do mercado finan-

ceiro para a queda da economia
brasileira este ano chegou a
6,51%. Essa foi a 18ª revisão se-
guida para a estimativa de recuo
do Produto Interno Bruto (PIB) –
a soma de todos os bens e servi-
ços produzidos no país. Na se-
mana passada, a previsão de que-
da estava em 6,48%.

Para o próximo ano, a expec-
tativa é de crescimento de 3,50%,
a mesma previsão há três sema-
nas. Em 2022 e 2023, o mercado
financeiro continua a projetar ex-
pansão de 2,50% do PIB.

Inflação
Depois de cair por 13 semanas

seguidas, a projeção para o Índi-

ce Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA), no boletim
desta semana, subiu de 1,53%
para 1,60%.

Para 2021, a estimativa de in-
flação passou de 3,10% para 3%.
A previsão para os anos seguin-
tes - 2022 e 2023 - também não
teve alterações: 3,50%.

A projeção para 2020 está abai-
xo da meta de inflação que deve
ser perseguida pelo BC. A meta,
definida pelo Conselho Monetário
Nacional, é de 4% em 2020, com
intervalo de tolerância de 1,5 pon-
to percentual para cima ou para
baixo. Ou seja, o limite inferior é
2,5% e o superior, 5,5%.

Para 2021, a meta é 3,75% e
para 2022, 3,50%, também com
intervalo de 1,5 ponto percentual
em cada ano.

Dólar
A previsão para a cotação do

dólar passou de R$ 5,40 para R$
5,20, ao final deste ano. Para o
fim de 2021, a expectativa é que
a moeda americana fique em R$
5, contra R$ 5,08 da semana pas-
sada.                agenciabrasil.ebc.com.br

Serão selecionadas 15 companhias para participar do projeto

Estão abertas inscrições para o programa
Scale up nacional, voltado a oferecer apoio a
empresas no ramo de alimentação e bebidas.
O público-alvo da iniciativa são empresas que
já se estabeleceram no mercado, mas têm po-
tencial de atingir um crescimento rápido, ou
“escalar seus negócios”, no jargão da adminis-
tração empresarial.

O projeto é uma promoção da organização
sem fins lucrativos Endeavor e tem patrocínio
da Nestlé. Ao todo, serão selecionadas 15 com-
panhias para participar das atividades de quali-
ficação e orientação, visando o que os organizadores chamam de “crescer com consistência”.

Entre as áreas de atuação estão bebidas, alimentos tradicionais, alimentos baseados em plantações,
alimentos e bebidas funcionais e suplementares, tecnologia vinculada à alimentação e comércio eletrônico
desse segmento.

O programa tem previsão de duração de cinco meses. Serão designados especialistas para aconselhar
os representantes de empresas participantes, os chamados “mentores”. Eles discutirão com os empresá-
rios formas de vencer desafios diversos, como logística, canais de venda, construção de marca e cultura
organizacional.

A Endeavor lida com 235 empresas em 18 programas semelhantes em todo o país. Ela afirma que após
o projeto, as firmas experimentam crescimento de até 93% e aumento do número de funcionários de até
23%.           agenciabrasil.ebc.com.br

Programa oferece apoio a empresas no setor de alimentos
Rovena Rosa/Agência Brasil
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FGTS: calendário do saque
emergencial vai de junho até novembro

No país, 60 milhões de pessoas receberão até R$ 1.045

CALENDÁRIOS

Para crédito em conta
Mês de aniversário Dia do depósito

Janeiro ............................................................................................. 29/06
Fevereiro .........................................................................................  06/07
Março ..............................................................................................  13/07
Abril .................................................................................................  20/07
Maio ................................................................................................  27/07
Junho ..............................................................................................  03/08
Julho ...............................................................................................  10/08
Agosto ............................................................................................  24/08
Setembro ........................................................................................  31/08
Outubro ...........................................................................................  08/09
Novembro .......................................................................................  14/09
Dezembro .......................................................................................  21/09

 Disponível para saques e transferências
Mês de aniversário ...................................................... Dia da liberação
Janeiro ............................................................................................  25/07
Fevereiro .........................................................................................  08/08
Março ..............................................................................................  22/08
Abril .................................................................................................  05/09
Maio ................................................................................................  19/09
Junho ..............................................................................................  03/10
Julho ...............................................................................................  17/10
Agosto ............................................................................................  17/10
Setembro ........................................................................................  31/10
Outubro ...........................................................................................  31/10
Novembro .......................................................................................  14/11
Dezembro .......................................................................................  14/11

Perguntado sobre o tempo para
início do pagamento, o presiden-
te da Caixa justificou o cronogra-
ma pela necessidade de planejar
os procedimentos. “Em nenhum
momento se falou em pagar to-
dos na segunda-feira. O que se
falou com começar o calendário
e o pagamento. Estamos fazen-
do de forma digital de forma mais
acelerada do que o saque imedi-
ato. Vamos começar no dia 29
porque precisamos abrir as con-
tas digitais, que são 60 milhões
e você não abre isso da noite para
o dia. É uma base de dados mui-
to grande”, afirmou.

Todos com saldo de FGTS
têm direito ao benefício. Con-
tudo, há um limite para o sa-

que. Se a pessoa tem menos
do que R$ 1045 de saldo, po-
derá apenas retirar o que esti-
ver na sua conta. Quem não
desejar receber o recurso deve
notificar este desejo por meio do
App do FGTS, até 10 dias antes
do crédito. Se o correntista não
fizer nada e não mexer no dinhei-
ro, ele será devolvido à conta do
FGTS após o fim de novembro.

A conta poupança digital
aberta não envolve a cobrança
de tarifa. Mas a movimentação
nela tem o limite de até R$ 5
mil. No total, serão movimen-
tados R$ 37,8 bilhões na dis-
ponibil ização dos recursos
para o saque emergencial.

agenciabrasil.ebc.com.br

O pagamento do saque emer-
gencial do Fundo de Garantia do
Tempo de Serviço (FGTS) come-
çará no fim de junho e irá até o
meio de novembro. As datas se-
rão organizadas de acordo com
o mês de nascimento dos benefi-
ciados. De acordo com a estima-
tiva da Caixa, 60 milhões de pes-
soas receberão, cada uma, R$
1.045 em todo o país.

O cronograma foi anunciado no
dia 13 de junho em entrevista co-
letiva virtual concedida pelo pre-
sidente do banco, Pedro Guima-
rães. O anúncio havia sido feito
em abril pele equipe econômica
do governo federal.

O processo envolverá dois ca-
lendários: um de crédito em con-
ta e outro de saque. O primeiro
procedimento será realizado se-
manalmente, às segundas-feiras,
começando no dia 29 de junho e
indo até 21 de setembro. A exce-
ção será o dia 8 de setembro, ter-
ça-feira, em função do feriado da
independência.

O crédito será encaminhado a
contas da Caixa que serão aber-
tas para pessoas e podem ser
acessadas pelo app CaixaTem.
Com essa ferramenta, a pessoa
não poderá sacar imediatamente
ou fazer transferência, podendo
pagar contas, realizar compras
pela internet e efetuar pagamen-
tos em até 9 milhões de estabe-
lecimentos utilizando a tecnolo-
gia de QR Code.

Já os saques serão libera-
dos aos sábados a partir do
dia 25 de julho. A partir de 17
de outubro, eles serão autori-
zados de 15 em 15 dias. Nos
dois casos, as datas avançam
conforme o mês de nascimen-
to do beneficiário. O calendá-
rio detalhado será publicado no
site da Caixa.

Os saques poderão ser fei-
tos em postos de autoatendi-
mento da Caixa e em lotéricas.
Também será possível a partir
desta data realizar transferên-
cias para outras contas da
Caixa ou de outros bancos.
Guimarães argumentou que o
impedimento da transferência
logo quando do envio do crédi-
to visou evitar aglomerações de
pessoa que repassavam o di-
nheiro para outras contas e
iam retirá-lo.

Reuters/PILAR OLIVARES

Governo disponibiliza
cursos EAD para

profissionais da Saúde

Reprodução do site

Cursos de capacitação são oferecidos
gratuitamente pela Plataforma da Uaitec

Profissionais de Saúde podem realizar, gratuitamente, cur-
sos de capacitação para o enfrentamento à covid-19. A inicia-
tiva, fruto de trabalho conjunto das secretarias de Estado de
Saúde (SES-MG) e de Desenvolvimento Econômico (Sede),
oferece mais de 13 cursos na plataforma da Rede Uaitec para
capacitar profissionais da Saúde em tópicos de medicina in-
tensiva.

O objetivo da ação é treinar mais de 7 mil profissionais para
atuarem no atendimento aos novos leitos disponibilizados pelo
Governo de Minas a pacientes com Síndrome Respiratória Agu-
da Grave (SRAG) decorrente de infecção causada pelo corona-
vírus. A preocupação surge com o aumento do número de mi-
neiros infectados e o prolongamento da pandemia que, atual-
mente, tem o pico de contaminados previsto para julho deste
ano.

Os cursos disponibilizados são:
 Covid-19 - Manejo da infecção causada pelo novo coronaví-
rus;
 Covid-19 na Atenção Especializada;
 Doenças ocasionadas por vírus respiratórios emergentes,
incluindo covid-19;
 Estratificação de risco baseado no News2;
 Estratificação de risco baseado no News3;
 Manejo clínico e tratamento - Atenção Especializada;
 Medidas de proteção no manejo da covid-19 na Atenção
Especializada;
 Notas técnicas covid-19;
 O Uso de EPIs na covid-19;
 Sars na pandemia covid-19;
 Síndrome gripal e covid-19;
 Tutoriais e aulas para profissionais de Saúde - covid-19;
 Videoconferência sobre ventilação mecânica e covid-19.
Para participar, os interessados devem acessar o portal
da Rede Uaitec e se inscrever. www.uaitec.mg.gov.br

agenciaminas.mg.gov.br
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Construção de elevado sobre
o Rio Uberabinha avança
Dois novos pilares foram instalados

no dia 10 de Junho; estrutura beneficia
diretamente mais de dez bairros

Com o compromisso de melhorar o fluxo de pessoas e veículos
pela cidade, a Prefeitura de Uberlândia avança diariamente com
as obras do programa Uberlândia Integrada II. A construção do
elevado sobre o Rio Uberabinha (ponte do Praia), que interliga a
rua Coronel Tobias Junqueira à avenida Rondon Pacheco, é uma
das importantes intervenções em andamento. Nesta sexta-feira
(11), a estrutura que facilitará o acesso entre as regiões Central,
Oeste e Sul teve instalados dois novos pilares de sustentação.

Orçada em cerca de R$ 6 milhões, a obra terá 253 metros de
extensão, considerando os 202 metros de ponte mais os aces-
sos, e compreende oito pilares, quatro vãos de 25 metros cada,
quatro vãos de 15 metros cada, um vão central em concreto pro-
tendido de 42 metros e dois encontros que totalizam 51 metros.

Com as estruturas instaladas nesta sexta, o elevado já conta
com três pilares e um encontro montados, além da realização de
quatro fundações. Dessa forma, 18% do serviço já foi concluído. A
expectativa é que a construção seja finalizada até o início de 2021.

Os trabalhos são fiscalizados pela administração municipal, por
meio da Secretaria Municipal de Obras, e executados pela BT
Construtora, empresa escolhida por meio do Regime Diferenciado
de Contratação (RDC), que é um sistema licitatório mais ágil. O
contrato foi assinado no final de fevereiro deste ano.

Além de oferecer mais agilidade e diminuir o tempo de viagem
para os motoristas que passam pelo local, a expectativa é que a
intervenção proporcione as mesmas melhorias para as cinco li-
nhas de ônibus que passam no trecho. Serão mais de dez bairros
beneficiados em uma região que recebe diariamente cerca de 100
mil veículos e por onde se deslocam uma média de 14 mil passa-
geiros com o auxílio do transporte público.

UBERLÂNDIA INTEGRADA II
O programa Uberlândia Integrada II foi retomado pela Prefeitura

de Uberlândia em 2018. São mais de R$ 140 milhões em investi-
mentos em mobilidade em todas as regiões do Município, com
recursos do Financiamento à Infraestrutura e ao Saneamento (Fi-
nisa) firmado junto à Caixa Econômica Federal. O programa
contempla dezenas de intervenções viárias pela cidade, como a
construção de viadutos, pontes, trevos, trincheiras, travessias e a
execução de 263 km (mais de 168 ruas e avenidas) de recapea-
mento de vias de todas as regiões.              uberlandia.mg.gov.br

Valter de Paula/Secretaria de Governo e Comunicação

Videoaulas do ‘Escola em Casa’ em
Uberlândia ultrapassam mais de 61

mil visualizações no Youtube
Desde 1º de junho, 36 vídeos de todos os anos da Rede Municipal

de Ensino foram publicados na plataforma
Aproximar o aluno da escola,

mesmo que isso não possa acon-
tecer fisicamente neste momen-
to. Este é o objetivo do programa
“Escola em Casa”, criado pela
Prefeitura de Uberlândia no
início de abril e que, desde o dia
1º de junho, conta com mais uma
ferramenta: videoaulas transmiti-
das em TV aberta e disponibiliza-
das na internet. Até às 17h do dia
9 de junho, 36 aulas foram viabili-
zadas para acesso da comunida-
de e os vídeos haviam sido repro-
duzidos 61.255 vezes. Trata-se de
mais uma opção para o estudan-
te da rede municipal, que também
conta com materiais didáticos
ofertados semanalmente.

Os conteúdos são interdiscipli-
nares e estão sendo produzidos
pela equipe pedagógica da Secre-
taria Municipal de Educação, com
apresentação conduzida pelos
próprios professores. Os progra-
mas contemplam a Educação In-
fantil, todos os anos do Ensino
Fundamental, a Educação de Jo-
vens e Adultos (EJA), o Progra-
ma Municipal de Alfabetização de
Jovens e Adultos (Pmaja) e o Aten-
dimento Educacional Especializa-
do (AEE).

O investimento total é de R$
73 mil, que prevê, durante quatro
meses, a utilização do estúdio e
equipamentos de TV para a gra-
vação das aulas e sua respectiva
veiculação, bem como a mão de
obra especializada para cinegra-
fia, áudio, iluminação e edição.

‘ESCOLA EM CASA’
O programa “Escola em Casa”

surgiu como um portal on-line,
onde os estudantes da Rede Mu-
nicipal de Ensino têm acesso gra-
tuito a materiais didáticos diver-
sos durante o período de suspen-
são temporária das aulas nas es-
colas físicas– uma das medidas
adotadas pela administração mu-
nicipal dentro da política de en-
frentamento ao novo coronavírus
(Covid-19).

Por meio do programa, conteú-
dos são disponibilizados sema-
nalmente, com o objetivo de ga-
rantir que os estudantes mante-
nham uma rotina educacional. No
menu da plataforma, o usuário
tem acesso a itens que destacam
informações sobre o recurso,
acesso ao material didático, sala
de leitura e jogos interativos. Os
materiais podem ser impressos e

estão divididos por ano escolar.
Para quem não tem condições

de imprimir o material ou não pos-
sui acesso à internet, as escolas
fornecem as apostilas. Para a re-
tirada do conteúdo, as escolas
municipais estão abertas
às terças-feiras, desde 14 de
abril, das 8h às 12h.

Horários de exibição em TV
aberta (canal aberto 4.1 e 8 na
Algar IPTV)*:

Segunda a sexta-feira, das 9h
às 11h (Educação Infantil e Ensi-
no Fundamental)

Segunda e quarta-feira, das
19h30 às 20h30: Educação de
Jovens e Adultos e Programa
Municipal de Alfabetização de
Jovens e Adultos

Sábado, às 14h30: Conteúdo
especial para alunos do Atendi-
mento Educacional Especializa-
do.                  uberlandia.mg.gov.br

Déficit previdenciário do Estado de Minas cresce
R$ 500 milhões nos cinco primeiros meses de 2020

O déficit do Governo de Minas
Gerais com a Previdência dos
servidores foi de R$ 6,580 bilhões,
nos cinco primeiros meses de
2020. Isso significa que somente
as contribuições atuais dos fun-
cionários públicos e a contrapar-
tida do empregador (Estado) não
foram suficientes para cobrir as
despesas previdenciárias. Por
isso, esse montante teve que ser
aportado pelo Tesouro Estadual
para pagar as aposentadorias e
pensões. Esse valor é R$ 500
milhões superior ao déficit regis-
trado no mesmo período de 2019,
que foi de R$ 6,080 bilhões.

Os déficits previdenciários, ou
seja, a diferença entre o que o
Estado arrecada de contribuições
e o que gasta, têm crescido ex-
ponencialmente, saltando de R$
6,11 bilhões em 2011 para R$ 18,6
bilhões, em 2019. Para 2020, o
déficit previdenciário previsto é de
R$ 19,1 bilhões. Se nenhuma
medida para conter esse ritmo for
adotada, a estimativa é o déficit

Resultado reforça necessidade de reforma para amenizar
o prejuízo nas contas da Previdência

acumulado no período 2019-2022
atinja R$ 78 bilhões.

O gasto a mais do Tesouro com
a Previdência representa um im-
pacto significativo na Receita Cor-
rente Líquida (RCL), que é o re-
curso que efetivamente fica no
caixa do Estado. De janeiro a maio
de 2019, o déficit representou
22,3% da RCL. Em 2020, nos cin-
co primeiros meses, esse impac-
to foi maior: 23,7%. Em todo o ano
de 2019, o impacto foi de 29% da
RCL.

Rombo
O tamanho do rombo reforça a

necessidade da implementação
da reforma da Previdência estadu-
al, conforme atesta o secretário
de Estado de Fazenda, Gustavo
Barbosa.

“A questão da Previdência vem
se agravando, ano após ano, faz
muito tempo, em função de o sis-
tema previdenciário não acompa-
nhar a mudança demográfica (o
aumento do número de aposenta-

dos). Sem o impacto causado
pela Previdência, o Estado teria
registrado sucessivos superávits
fiscais, nos últimos anos. Prati-
camente um terço da nossa RCL
é consumido pelo déficit previden-
ciário. Esse recurso do Tesouro
que é utilizado para cobrir a dife-
rença poderia estar sendo direci-
onado para áreas como Saúde,
Segurança e Educação”, afirma
Gustavo Barbosa.

De acordo com o secretário, a
reforma preparada pelo governo
mineiro segue a proposta adota-
da pela União. 

“É preciso deixar claro que a
reforma não tem a pretensão de
zerar o déficit. Mas ela é neces-
sária para que, a curto, médio e
longo prazos, esse problema gi-
gantesco seja mitigado e mais
recursos possam ser utilizados
nas políticas públicas e até mes-
mo no pagamento dos salários
dos servidores”, ressalta o secre-
tário de Fazenda.

agenciaminas.mg.gov.br

Não existe falta de tempo, existe falta de interesse.
Porque quando a gente quer mesmo, a madrugada
vira dia. Quarta-feira vira sábado e um momento

vira oportunidade. Pedro Bial
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Romeu Zema governador de Minas, assina
acordo com a ALMG para levar teleaulas da
rede estadual a cerca de mais 80 municípios

Conteúdos serão transmitidos pela TV Assembleia em horários
diferentes da Rede Minas para garantir mais opções aos estudantes

Gil Leonardi / Imprensa-MG

Os alunos da rede estadual de
ensino poderão assistir ao con-
teúdo do programa “Se Liga na
Educação” pela TV Assembleia,
a partir de 22 de junho. O novo
canal para exibição das teleaulas
durante a pandemia do coronaví-
rus foi anunciado pelo governador
Romeu Zema nesta segunda-fei-
ra (15/6), durante assinatura do
termo de cooperação técnica com
a Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais. O acordo vai garantir
a ampliação do acesso a 80 no-
vos municípios e impactar mais
de 200 mil alunos.

Atualmente, em função do dis-
tanciamento social imposto pela
covid-19, o ensino da rede esta-
dual é oferecido por meio do Re-
gime de Estudo não Presencial
que conta com diferentes ferra-
mentas pedagógicas e tem como
instrumento estruturante o Plano
de Estudo Tutorado (PET). Tam-
bém são oferecidos para os estu-
dantes o programa “Se Liga na
Educação” e o aplicativo Conexão
Escola, que atuam de forma com-
plementar ao processo de ensino
e aprendizagem.

Ampliação de acesso
Romeu Zema destacou a im-

portância do trabalho conjunto
para minimizar os impactos da
pandemia do coronavírus e reafir-
mou os esforços do Executivo para
ampliar o acesso dos alunos mi-
neiros ao ensino à distância.

“Temos que agradecer por este
convênio que vai possibilitar que
as aulas não presenciais che-
guem a um número expressivo de
crianças, que hoje não foram be-
neficiadas pelos recursos que ofe-
recemos. Lembrando que já faze-
mos uso da internet, que é o re-
curso mais utilizado, da Rede
Minas e, agora, da TV Assem-
bleia. E aqueles que não têm

Programa
O programa “Se Liga na Edu-

cação” é uma das ferramentas do
regime de estudo não presencial
oferecido aos alunos da rede pú-
blica estadual neste momento em
que as atividades escolares pre-
senciais estão suspensas por tem-
po indeterminado devido à pande-
mia da Covid-19.

A transmissão do programa
pela Rede Minas teve início no
dia 18 de maio e, logo nos pri-
meiros dias, se configurou en-
tre os vídeos mais acessados
no Youtube da emissora, pla-
taforma que também veicula as
teleaulas.

Atualmente, o sinal da Rede
Minas está em 271 municípios
e, com o apoio logístico da Se-
cretaria de Estado de Educa-
ção, receptores estão sendo
entregues para outras cidades
mineiras.

A programação também
pode ser vista por meio das
antenas parabólicas que rece-
bem o sinal da emissora via
satélite e pelas TVs a cabo,
além da transmissão ao vivo
pelo site da Rede Minas e pelo
Youtube (nos canais da emis-
sora e da Secretaria de Edu-
cação). Além disso, todos os
programas são disponibilizados
e podem ser revistos e aces-
sados, posteriormente, no apli-
cativo Conexão Escola, no site
estudeemcasa.educacao.mg.gov.br.

TV ALMG
A emissora da ALMG trans-

mitirá as teleaulas nos seguin-
tes horários:

De segunda a sexta-feira
Das 7h às 9h – conteúdos volta-
dos para o ensino fundamental
Das 19h30 às 22h30 – conteúdos
voltados para o ensino médio. 

agenciaminas.mg.gov.br

acesso aos três recursos, podem
estudar pelas apostilas. A Secre-
taria de Educação tem feito um
esforço enorme para que nenhum
aluno fique impedido de ter aces-
so ao conhecimento. Nós sabe-
mos que o ensino não presencial
não é o melhor. Mas é o que nós
conseguimos fazer no momento,
diante de um problema que não é
só de Minas, mas do mundo
todo”, afirmou.

O deputado Agostinho Pa-
trus, presidente da ALMG, des-
tacou que a TV Assembleia vai
dedicar cinco horas de sua pro-
gramação diária à veiculação
dos conteúdos, que serão
transmitidos em horários dife-
rentes da Rede Minas, para
garantir mais opções aos alu-
nos.

“Aquele que, por ventura,
teve algum problema no dia ou
alguma dificuldade com o sinal,
poderá acompanhar as aulas
em outros horários na TV As-
sembleia. Os alunos infeliz-
mente têm estado longe das
salas de aula, distantes dos
professores, do convívio com
seus amigos e colegas. Espe-
ramos que isso possa ser mi-
nimizado através das aulas e
da transferência de conheci-
mento. Ao incluir mais alunos
nesse imenso desafio de ensi-
nar, estamos dando uma con-
tribuição importante”, disse.

Também participaram da as-
sinatura o secretário de Esta-
do de Governo, Igor Eto; a se-
cretária de Estado de Educa-
ção, Julia Sant’Anna; e o pre-
sidente da Fundação TV Minas
Cultural e Educativa (Rede Mi-
nas), Sérgio Rodrigo Reis. A
cerimônia contou com a pre-
sença virtual dos deputados
estaduais e foi transmitida ao
vivo pelas redes sociais.

Recorde da safra mineira de
grãos é reafirmado pela Conab

Minas Gerais apresentou um aumento de 8,4% na safra de grãos
deste ano em relação à anterior, segundo o 9º Levantamento de Grãos
da Companhia Nacional de Abastecimento (Conab). Os dados da ins-
tituição confirmaram a expectativa de maior safra dos últimos 44 anos,
com cerca de 15,4 milhões de toneladas a serem colhidas até o fim do
período no estado. Houve, ainda, um incremento tanto na área planta-
da (+2,2%) quanto na produtividade (+6%).

Os produtos que obtiveram os maiores crescimentos na safra 2019/
2020 foram amendoim (16,7%), soja (16%), sorgo (14,4%), trigo (5,4%)
e milho (3,7%). Entre eles estão os dois principais grãos cultivados
em Minas, o milho e a soja, que, juntos, respondem por 88,9% da
estimativa de produção e 80,4% da área plantada no estado.

Para o subsecretário de Política e Economia Agropecuária da Se-
cretaria de Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Seapa), João Ricardo
Albanez, nesta reta final da safra 2019/2020 os resultados que já eram
aguardados estão se consolidando. “Teremos uma safra realmente
muito boa, a maior desde 1976. Este resultado sinaliza a melhoria que
estamos tendo no Valor Bruto da Produção (VBP) em Minas”, pontua.

Ainda de acordo com o subsecretário, o resultado positivo ocorre
na contramão do que estamos vivenciando, com a queda do Produto
Interno Bruto (PIB) em todo o país. “A perspectiva é que a safra 2020/
2021, que se inicia em julho, também seja muito boa. Os países asi-
áticos têm expandido a aquisição dos nossos produtos, principal-
mente a soja e as proteínas animais. Essa demanda sinaliza que os
produtores continuarão investindo em tecnologias na busca de me-
lhores resultados”, completa Albanez.

Milho e soja
Conforme Creuma Viana, assessora técnica da Superintendência

de Inovação e Economia Agropecuária da Seapa, o aumento de 3,7%
na produção do milho é referente às duas safras, que totalizaram 7,8
milhões de toneladas. A primeira delas teve um crescimento de 0,5%
na produção, mas, ao mesmo tempo, a sua produtividade subiu 4,7%
em relação à safra anterior, alcançando 6.426 quilos por hectare.

“Já na segunda safra do milho aguardamos um crescimento de
8,7%. Isso ocorre devido à expansão da área (+12,7%), que passou de
420,5 mil hectares na safra 2018/2019 para 473,9 mil hectares na
atual. Ao mesmo tempo, há uma expectativa de queda de 3,5% na
produtividade em decorrência das condições climáticas. Acreditamos
que os bons preços do milho no mercado podem ter motivado esta
grande expansão na área”, pontua a assessora técnica.

A soja teve um aumento de 16% que culminou em 5,9 milhões de
toneladas do grão. “O clima foi favorável e tivemos um incremento na
produtividade média estadual, estimada agora em 3.572 quilos por
hectare (+10,9%). A área de plantio cresceu 4,6% e, assim como no
milho, isso ocorre em função dos bons preços praticados e, neste
caso, também pela garantia de venda do produto”, explica Creuma.

Breno Azevedo é um dos sócios de um grupo que produz soja na
cidade de Monte Carmelo, na região do Alto Paranaíba. Ele explica que
os produtores mineiros estão utilizando cada vez mais tecnologia e
tendo um maior controle no manejo do grão, o que culmina nestes
bons desempenhos. “Este ano foram 16% de aumento na produção,
mas este número pode ser muito maior se utilizarmos cada vez mais
novas tecnologias”, avalia.

Ele explica que o grupo está desenvolvendo um projeto que visa
aumentar a produtividade sem a ocupação de novas áreas para o
cultivo. “Desenvolvemos um pivô central com iluminação. No nosso
primeiro projeto, tivemos um crescimento de 65% na produção com o
uso da luz artificial e a produtividade passou de 75 para 118 sacas por
hectare”, complementa.

Sorgo, trigo e amendoim
Outro grande destaque na safra 2019/2020 em Minas foi o sorgo.

Vale destacar que o estado é o segundo maior produtor do Brasil,
responsável por 31% de toda a produção nacional. Ainda de acordo
com os dados da Conab, a estimativa da produção é de 834,3 mil
toneladas (+14,4%).

“Diferentemente da soja e do milho, o sorgo não teve grande expan-
são na área cultivada (+0,5%), mas, ao mesmo tempo, os produtores
aguardam um ganho de 13,8% na produtividade, chegando a 3.971
quilos por hectare”, detalha a assessora técnica Creuma Viana.

Com uma elevação de 5,4%, a estimativa da produção de trigo deve
alcançar 219,6 mil toneladas. Mesmo com redução de 5,3% na área,
espera-se ter um ganho de produtividade de 11,4%, chegando a 2.636
(kg/ha).

O amendoim também ganhou destaque entre os grãos, apesar de
sua produção ainda ser pequena no estado (4,9 mil toneladas). A
safra teve um aumento de 16,7% em comparação à de 2018/2019. A
expectativa de crescimento se dá pelos 30,8% a mais na área planta-
da, que passou de 1,3 mil para 1,7 mil hectares.

Os grãos que tiveram estimativa de queda na produção em Minas
Gerais foram: feijão total (-0,7%), algodão em caroço (-4,6%), arroz
(9,2%) e girassol (-76,2%).

Os dados do Conab foram divulgados no dia 9 de junho.
agenciaminas.mg.gov.br

Instituição federal divulga levantamento de junho com
a produção no país; Minas registra 15,4 milhões de toneladas

Arquivo / Seapa

A soja teve um aumento de 16% que culminou em 5,9 milhões
de toneladas do grão
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Entenda como os túneis de desinfecção contra
o coronavírus podem prejudicar a saúde

Especialistas da UFU explicam os efeitos das substâncias usadas nos tubos
para o corpo e reforçam o isolamento para conter o avanço do vírus

Estruturas em forma de câma-
ras, tubos e túneis que aplicam
produtos desinfetantes às pesso-
as estão sendo instaladas em al-
guns comércios, terminais rodo-
viários e outros estabelecimentos
no Brasil. A solução pode pare-
cer eficaz, porém, esses túneis
são reprovados pela Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária (An-
visa) e, dependendo das substân-
cias utilizadas, representam ris-
cos à saúde.

A Anvisa, por meio de nota téc-
nica, detectou substâncias peri-
gosas à saúde em cabines de
desinfecção. Eis o que a Agência
declara sobre elas:

“Hipoclorito de sódio: é um
produto corrosivo, podendo cau-
sar lesões severas dérmicas e
oculares, além de produzir irrita-
ção nas vias respiratórias. Não
deve ser misturado com outros
produtos, pois o hipoclorito de
sódio reage violentamente com
muitas substâncias químicas e
pode potencializar os efeitos ad-
versos.

Peróxido de hidrogênio
(água oxigenada): a inalação
aguda pode causar irritação no
nariz, garganta e trato respirató-
rio. Em altas concentrações do
produto, pode ocorrer bronquite ou
edema pulmonar. 

Quaternários de amônio:
pode causar irritação de pele e
das vias respiratórias e sensibili-
zação dérmica, mas não é corro-
sivo. As pessoas que se expõem
constantemente aos produtos
podem desenvolver reações alér-
gicas. 

Ozônio: a exposição leve a mo-
derada ao gás ozônio produz sin-
tomas do trato respiratório supe-
rior e irritação ocular (por exem-
plo, lacrimação, queimação dos
olhos e garganta, tosse, dor de
cabeça, dor subesternal, irritação
brônquica, gosto e cheiro acre).”

O médico infectologista Henri-
que de Villa Alves, do Hospital de
Clínicas da Universidade Federal
de Uberlândia (HC/UFU), afirma
que, após contato com a pele ou
mucosas, alguns produtos podem
causar efeitos graves, como uma
dermatite. “Há pessoas mais sen-
síveis, outras podem desenvolver
essa sensibilidade, uma ferida ou
alergia na pele. A maioria dos pro-
dutos usados pode irritar o olho e
a inalação das substâncias pode
causar falta de ar leve, transitó-
ria, até falta de ar grave”, acres-
centa.

Os cientistas reforçam a impor-

tância da higiene das mãos. Essa
ação, aparentemente simples,
tem muito efeito na escala micros-
cópica:  o material genético dos
vírus é protegido por proteínas e
uma camada de gordura, que for-
mam uma cápsula protetora.
Quando as moléculas do sabão,
por exemplo, interagem com a
gordura do vírus, o envelope viral
se ‘rasga’, o material genético fica
exposto e se rompe. Dessa for-
ma, o vírus é inativado. 

A biomédica Victória Riquena
Grosche, formada pela UFU e
doutoranda em Microbiologia pela
Universidade Estadual Paulista
‘Júlio Mesquita Filho’ (Unesp), in-
forma que as soluções pulveriza-
das, como água sanitária e amô-
nio, usadas nos túneis têm capa-
cidade limitada de limpar as su-
perfícies. 

“Por exemplo, a pessoa pas-
sou por esse tubo de sanitização,
que supostamente limpou as mo-
chilas, roupas e acessórios.
Quando ela sai do túnel, pode
passar em outro lugar, ou conver-
sar com alguém contaminado pelo
vírus. Por isso, as soluções indi-
viduais, como o uso da máscara
e lavar bem as mãos, ainda são
as melhores alternativas para não
se contaminar”, explica a cientis-
ta.

As principais forma de trans-
missão da Covid-19 são as gotí-
culas de saliva e as secreções
respiratórias. “O vírus está nos
pulmões, na boca, no nariz, e a
forma de transmissão é o contato
com as gotículas ou superfícies
contaminadas, como a roupa.
Portanto, esses tubos não resol-
vem a principal forma de contami-
nação”, explica o médico.

A Anvisa informa que não exis-
te na literatura acadêmica evidên-
cia de eficácia dos túneis. De
acordo com a nota, é importante

Anvisa detectou substâncias nocivas à saúde nos túneis.
(Arte: Anna Cauhy)

esclarecer que, “quando da apro-
vação de produtos saneantes de-
sinfetantes, a Anvisa avalia sua
aplicação em objetos e superfíci-
es, mas não sua aplicação direta
em pessoas. Portanto, não exis-
te, atualmente, produto aprovado
pela Anvisa para ‘desinfecção de
pessoas’”. 

Também não foram encontra-
das recomendações por parte de
órgãos e agências internacionais,
como “a Organização Mundial da
Saúde (OMS) , Agência de Medi-
camentos e Alimentos dos EUA
(FDA) ou Centro de Controle de
Doenças dos EUA (CDC) sobre a
desinfecção de pessoas no com-
bate à Covid-19, na modalidade
de túneis ou câmaras. Igualmen-
te, não existe recomendação da
Agência Europeia de Substânci-
as e Misturas Químicas (ECHA)”.

Alves acredita que essas es-
truturas podem causar uma falsa
sensação de segurança. “O mais
importante é a gente focar em re-
almente no que faz a diferença.
Talvez, no futuro, alguém desen-
volva algum sistema ou produto
que realmente seja eficaz. A ci-
ência está sempre mudando. Ago-
ra, o importante é a etiqueta res-
piratória, higiene das mãos, res-
peitar o período de isolamento
social para evitar muitos casos ao
mesmo sobrecarregando o siste-
ma de saúde”, finaliza o médico
infectologista.

 Por enquanto, apenas o uso
da máscara é obrigatório. Se
algum estabelecimento essen-
cial, como supermercado e far-
mácia, exigir a passagem pe-
los tubos de desinfecção, con-
tate os órgãos competentes de
fiscalização, como o Programa
Estadual de Proteção e Defe-
sa do Consumidor (Procon) e
a Vigilância Sanitária.

comunica.ufu.br

Em Uberlândia propostas artísticas
e culturais do Programa Cultura na

Comunidade são homologadas
Resultados do processo foram publicados

no Diário Oficial no dia 15 de junho

A fim de proporcionar acesso à produção artística e auxiliar o
setor cultural durante o período de pandemia, quando os espaços
culturais estão fechados por questão e segurança, a Prefeitura de
Uberlândia, por meio da Secretaria Municipal de Cultura divulgou
no Diário Oficial do Município a Homologação do Resultado da
seleção de propostas artísticas e culturais para apresentações no
Município, pelo Programa Cultura na Comunidade.

A iniciativa da Secretaria Municipal de Cultura ampliará o aces-
so da população a bens e serviços artístico-culturais. Além disso,
movimentará a cadeia produtiva cultural com rapidez e eficiência,
atendendo agentes culturais que tiveram suas atividades direta-
mente impactadas e sua renda fragilizada pelas medidas de
distanciamento social adotadas durante a pandemia de coronavírus.

A medida prevê a destinação de recursos para propostas de
apresentações e de iniciativas de formação técnico-cultural que
possam ser executadas e transmitidas na internet (ao vivo ou gra-
vadas).

Considerando que das 292 (duzentas e noventa e duas) propos-
tas inscritas, a Comissão de Seleção deferiu 238 (duzentas e trin-
ta e oito) propostas deferidas, das quais 37 (trinta e sete) propos-
tas foram desclassificadas porque obtiveram pontuação inferior a
60 (sessenta) pontos.

Foram selecionadas 201 (duzentas e uma) propostas, classifi-
cadas em ordem decrescente de pontuação, em função dos crité-
rios de seleção estabelecidos.                              uberlandia.mg.gov.br

MONTE CARMELOMONTE CARMELOMONTE CARMELOMONTE CARMELOMONTE CARMELO
Prefeitura de Monte Carmelo faz entrega das
obras de reforma do PSF do Bairro do Carmo

Mais um PSF com infraestrutura completa e adequada
para melhor atender a nossa gente

PMMC

O que vale na vida não é o ponto de partida e sim a caminhada.
Caminhando e semeando, no fim terás o que colher.

Cora Coralina



7

Móveis Rústicos
Portal do Cerrado

Réplica Brasil colonial
Móveis para jardim em
    Alumínio com Pintura Eletrostática

*RUA BAHIA, 1085 -  B. BRASIL -  3231-0799

O UNIVERSITÁRIO - Junho de 2020

Promoção em
Puf  vários modelos

ANO: 18  -  Nº 166
 JUNHO 2020

jornaluniversitario2002@hotmail.com
jornaluniversitario2002@gmail.com

site: www.jornalouniversitario.com.br

CIRCULAÇÃO: UNIVERSIDADES  REGIONAIS E CIDADES DO TRIÂNG. MINEIRO E ALTO PARANAÍBA

O UNIVERSITÁRIO é uma publicação da empresa:  ART IMAGEM MARKETING EVENTOS LTDA.
CNPJ: 86.506.755/0001-88  - localizada á Av. Dr. Vicente  Salles Guimarães, 1640 - Sala 01 - Uberlândia - MG

DIRETOR / REDATOR: José Carlos Andrade
COLABORADOR:  Airton
EDITORAÇÃO:  NF Editoração (34) 99149-7727
INFORMAÇÕES:  (34) 98829-1421
COMERCIAL:  Antonio Carlos S. Machado - (34) 99136-8366

Os artigos devidamente assinados são de responsabilidades
de seus autores.

CONTATO: (34) 98829-1421

EMPREGOS / ESTÁGIOS

EMPREGO - ANALISTA DE COMPRAS
Salário: a combinar + Vale Transporte + Cesta Básica. Supervisionar,
planejar e controlar as atividades de compras dos produtos comerci-
alizados pela empresa; Participar do planejamento, programação e
controle da produção; Pesquisar no mercado o fornecedor de produ-
tos e serviços, através de coleta de preços, visando identificar as
melhores oportunidades de compras. Preparar e analisar mapas de
concorrências com propostas de cotações. Pesquisar produtos alter-
nativos, conforme as possibilidades do processo produtivo, visando
melhorar a qualidade do produto e reduzir custos de produção. Emitir
os pedidos de compras. Controlar o fluxo de compras. Supervisionar
o cadastramento de novos produtos; Fazer visitas técnicas a fornece-
dores atuais e desenvolver fontes alternativas de suprimentos visan-
do a assegurar a continuidade de fornecimento dos produtos comer-
cializados. Encontrar novos fornecedores, negociar e contratar. Re-
quisitos: Formação Superior Completo Administração. Experiência
na área.

EMPREGO - ANALISTA DE LOGÍSTICA
Salário: R$ 1800,00 Inicial + Vale Transporte + Cesta Básica. Requisi-
tos: Formação Superior Completo Administração / Logística ou áreas
afins. Cotar Frete e acompanhar o percentual dos fretes pagos. Ras-
trear entregas, quando solicitado. Elaborar relatório de custos. Acom-
panhar as datas de entregas agendadas e informar a transportadora.
Conferir faturas de transporte e repassar ao setor responsável. Coor-
denar os motoristas de viagem e de entrega. Coletar dados com os
setores de produção e almoxarifado, para elaborar o itinerário de via-
gem e demais atividades da área.

EMPREGO - AUXILIAR DE ESTOQUE
Atividades: embalagem, conferência, recebimento, despacho de
produtos, dar baixa. Horário: 9h às 18h30 de segunda à sexta,
sábado das 9h às 14h. Requisitos: Ensino Médio completo. Infor-
mática básic a .  R e m u n e r a ç ã o :  R $  1 . 4 0 0 , 0 0  C o n t a t o :
recursoshumanos@casamobile.com.br

EMPREGO - SUPERVISOR (A) OPERACIONAL
Supervisionar a área operacional. Controlar as escalas de trabalho,
providenciar manutenção de equipamentos quando necessários e
fazer cumprir normas e procedimentos da área. Acompanhar a pres-
tação de serviço nos postos de trabalho, entregar material. Fazer visi-
tas nos clientes. Acompanhar o desempenho dos colaboradores e
aplicar treinamentos, a fim de garantir a melhoria contínua do fluxo
operacional. Preenchimento de formulários. Requisitos: experiência,
Ensino médio completo, CNH AB. Conhecimento básico de informá-
tica. Disponibilidade de horários e viagens. Remuneração: a combi-
nar. Vale-alimentação, seguro de vida, convênio odontológico, carro
fornecido pela empresa. Contato: uberlandia.selecao@gmail.com

EMPREGO - VENDAS EXTERNAS DE BATERIAS
Atividades: prospecção de clientes e vendas externas e entregas em
Uberlândia e região. Horário: 7h30 às 17h45 de segunda a sexta.
Requisitos: Experiência com vendas. Disponibilidade para viagens.
Ensino Médio completo. CNH AB. Remuneração: a combinar + co-
missão + ajuda de custos Contato: vandeirsampaio@hotmail.com

EMPREGO - AUXILIAR DE IMPRESSÃO
Atividades: impressão de etiquetas e rótulos adesivos em máquinas
flexográficas de tambor central. Organização de matéria-prima para
impressão. Limpeza das matrizes. Organização e armazenamento
de matrizes. Horário: 8h às 18h de segunda à sexta. Requisitos: Ensi-
no Médio completo. Experiência com impressora flexográfica. Remu-
neração: R$ 1400,00 Contato: retaetiquetas@retaetiquetas.com.br

ESTÁGIO SUPORTE COMERCIAL
Atividades: contato telefônico com os clientes, representantes; rece-
bimento e lançamento das ordens de vendas no sistema SAP; reali-
zação de cotações solicitadas pela equipe comercial; suporte ao de-
partamento comercial; apoio em análise de dados e trabalhos admi-
nistrativos. Horário: 8h às 15h Bolsa: R$ 1000,00 + auxílio transporte
Requisitos: cursando Administração, Economia.

ESTÁGIO SUPORTE COMERCIAL
Atividades: contato telefônico com os clientes, representantes; rece-
bimento e lançamento das ordens de vendas no sistema SAP; reali-
zação de cotações solicitadas pela equipe comercial; suporte ao de-
partamento comercial; apoio em análise de dados e trabalhos admi-
nistrativos. Horário: 8h às 15h Bolsa: R$ 1000,00 + auxílio transporte
Requisitos: cursando Administração, Economia.

Cadastro na página da CDL de Uberlândia: curriculo.cdludi.org.br
Fonte: curriculo.cdludi.org.br

TUPACIGUARA

Academia ao Ar livre “Carlistela Pereira” é entregue
em celebração aos 108 anos de Tupaciguara

Mais uma importante obra entre-
gue para Tupaciguara em come-
moração aos 108 anos de Emanci-
pação Político-Administrativa do
Município; a Academia ao Ar Livre
da pista

pública para caminhada “Honó-
rio Olegário Oliveira”, academia
que recebeu o nome de “Carlistela
Pereira Corrêa de Paula”, evento
ocorrido na sexta-feira, 05 de junho.

Essa academia foi conquistada
pelo vereador Prof. Dalmo Salvia-
no, solicitação feita ao ex-deputado
federal Odelmo Leão. Com isso o
Município firmou o Contrato de re-
passe nº. 831258/2016, celebrado
entre a União Federal, por intermé-
dio, na época, do Ministério do Es-
porte e o Município de Tupacigua-
ra.

As Academias ao Ar Livre são
equipamentos de ginástica insta-
lados em espaços públicos, tais
como praças, parques e comple-
xos esportivos, com condições
adequadas de acessibilidade, vi-
sando fomentar a prática regular de
atividade física pela população de
forma gratuita.

Essa academia recebe o nome
de Carlistela Pereira Corrêa de
Paula, nascida na cidade de Ara-
porã, em 30/10/ 1965, filha de Gló-
ria Pereira Corrêa e José Raimun-
do Corrêa (in memoria). Tendo 6
irmãos: Carla Rúbia, Carlos José,
Cezar Augusto, Paulo Sérgio, Jeru-
sa Carneiro e Carmênia Corrêa.
Carlistela, criada na cultura evan-
gélica, foi uma menina alegre, es-
perta, para frente e precoce; desde

seus 12 anos trabalhou ajudando
a mãe, por ser a segunda dos 7
filhos de seus pais. Em 1995 foi
descoberto um câncer mamário,
que foi tratado e curado por 9 anos,
até que, em 2005, a doença voltou.
Com muita fé, deu seu testemunho
em vida, mostrando de como Deus
é bom, mesmo diante dessa doen-
ça terrível até o dia do seu faleci-
mento, 31/10/2017. Deixando um
legado de um caráter ilibado, mãe
exemplar e principalmente mos-
trando à população que Deus está
acima de tudo, mesmo diante da
morte! Informações obtidas e auto-
rizadas pela família.

Estiveram presentes: o Prefeito
Tenente Carlos; Enir Ferreira de
Lima Júnior, Presidente da Câma-
ra Municipal de Tupaciguara; os
vereadores: Agostinho Vicente de
Paulo – “Agostinho do Ideal”; Prof.
Dalmo Salviano Santana e Kézia
Noemi Gomes; secretários muni-
cipais e os representantes da fa-
mília de Carlistela.

Devido ao tempo vivido com o
novo Coronavírus, COVID-19, não

ocorreram as solenidades com
grandes públicos e sim com repre-
sentantes das autoridades locais,
e com alguns familiares da home-
nageada. Elas foram gravadas e
disponibilizadas nas redes sociais,
em respeito a todos os tupacigua-
renses.

“Agradecemos a Deus sempre
pelas conquistas. Essa academia
faz parte de convênio com 04 aca-
demias e a reforma da quadra poli-
esportiva do bairro Bom Sucesso,
conquista essa do vereador Prof.
Dalmo Salviano junto ao ex-depu-
tado federal Odelmo Leão, ao qual
agradecemos todo carinho para o
Município de Tupaciguara. Instala-
mos na pista de caminhada para
que toda a população possa utili-
zar de forma gratuita e colher os
benefícios. Agradecemos aos fami-
liares de Carlistela Pereira pelo sim
em deixar homenagear, com o
nome dessa guerreira, essa aca-
demia que será utilizada por vários
tupaciguarenses”, ressalva o Pre-
feito Tenente Carlos.

www.tupaciguara.mg.gov.br

CAPINÓPOLIS

Fim das carteiras profissionais e a
prorrogação para alistamento militar

O encarregado da Junta do Serviço Militar de Capinópolis, Roney Araújo, avisa a toda a população
que as carteiras de trabalho não estão mais sendo emitidas, pois a partir da agora valerão as carteiras
digitais, através do CPF do cidadão, que baixará um aplicativo no celular.

Informa também aos jovens nascidos no ano de 2002, completando 18 anos em 2020, que o prazo
do alistamento militar foi prorrogado para 30 de setembro de 2020.                 Fonte: www.capinopolis.mg.gov.br
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Arte Placas Petrucci
PLACAS PARA FORMATURAS, Placas Comemorativas,Identificação
e p/ Túmulos, Plaquetas p/ Patrimônio,  Letras e Números em Geral,

Placas de Aço, Acrílico e de Vidro

3215-3590 - FAX: 3215-5377 Av. João Bernardes de Souza, 08
B. Roosevelt-arte.placas@netsite.com.br

3292-6100

PRODUTOS QUÍMICOS
PARA LIMPEZA E MANUTENÇÃO

CONTCONTCONTCONTCONTABILIDABILIDABILIDABILIDABILIDADE:ADE:ADE:ADE:ADE:
COMERCIAL, INDUSTRIAL E ESCRITURAS

José Antônio Fernandes

(34) 3212-4444

CONTÁBIL Rua Claudemiro José de Souza, 323 - Bairro Brasil

Almoço aos sábados e domingos.

ESPETINHO ASSADO NA HORA

Toda Sexta e Sábado

Feijoada!!!

AV. AMAZONAS, 920 - BRASIL - 3232-0618

Seu fim de tarde começa aqui...!
Cerveja Trincando A MELHOR COSTELA DE UBERLÂNDIA!

WhatApp lança ferramenta
para enviar e receber dinheiro

Usuário terá de cadastrar cartão e senha
na plataforma Facebook Pay

Marcelo Camargo/Agência Brasil

O WhatsApp lançou no dia 15 de junho novo recurso que
permite transferir dinheiro e fazer compras em estabelecimentos por
meio do aplicativo de mensagens, com a proteção da
plataforma Facebook Pay. 

No primeiro momento, a novidade estará disponível para clien-
tes do Banco do Brasil, Nubank e Sicredi que têm cartão de crédi-
to ou débito das bandeiras Visa e Mastercard. As transações se-
rão processadas pela Cielo e não preveem custos para consumi-
dores e pessoas físicas. Já as empresas terão de arcar com uma
taxa por transação recebida. As pequenas empresas são um dos
principais focos do lançamento.

“Mais de 10 milhões de micro e pequenas empresas movimen-
tam a economia brasileira, e já é muito comum mandar um zap a
essas empresas para tirar dúvidas sobre produtos e fazer pedidos.
Com o recurso de pagamentos no WhatsApp, além de ver os pro-
dutos no catálogo, os clientes também poderão fazer o pagamen-
to do produto escolhido sem sair do WhatsApp. Ao simplificar o
processo de pagamento, esperamos ajudar a trazer mais empre-
sas para a economia digital e gerar mais oportunidades de
crescimento”, diz o comunicado do Whatsapp.

Para utilizar a ferramenta, o usuário precisa cadastrar seu car-
tão na plataforma Facebook Pay e cadastrar uma senha numérica
(PIN) de seis dígitos como proteção. Também é possível usar bio-
metria, como leitor de digitais e reconhecimento facial, para auto-
rizar transações. Para receber o dinheiro, o contato precisa estar
cadastrado no Facebook Pay.                             agenciabrasil.ebc.com.br

Taxa de testagem para Covid-19 em
Uberlândia é 17 vezes maior que a do Estado
Média de testes aplicados no Município é de 2.264 pessoas para cada 100 mil

habitantes; em Minas Gerais, proporção é de 136 para cada 100 mil

O enfrentamento ao novo coro-
navírus (Covid-19) tem mobilizado
a Prefeitura de Uberlândia a refor-
çar o trabalho em todas as fren-
tes no intuito de garantir a saúde
e a segurança da população. Parte
dessa mobilização está na bus-
ca e aplicação de recursos para
promover a testagem do maior
número possível de pessoas, o
que tornou a cidade uma das que
mais testa no Brasil, seguindo as
medidas de sucesso de países
que tiveram melhor controle da
doença. Nesta segunda (15), con-
forme dados da Vigilância Epide-
miológica Municipal (Vigep), o
Município alcançou a média de
2.264 testes aplicados para cada
100 mil habitantes – taxa 17 ve-
zes superior à do Estado de Mi-
nas, cujas testagens estão em
136 por 100 mil habitantes.

“O Município tem adquirido tes-
tes rápidos no intuito de ampliar
a nossa capacidade de testagem
e resposta à doença, uma vez que
o indivíduo pode estar com o vírus
e não apresentar sintomas. Além
do isolamento social, os testes
são um importante aliado para
pensarmos políticas que reduzam

municipal, temos atualmente 29
leitos de UTI criados exclusiva-
mente para tratar dos casos mais
graves da doença- abrimos nove
leitos novos apenas na
última sexta-feira (12), e ainda
assim, considerando todos os lei-
tos disponíveis na Rede Pública
Municipal, nossa taxa de
ocupação hoje está em 94%. O
prefeito autorizou a abertura de
mais dez leitos. No entanto, é
essencial que a disseminação do
vírus fique mais lenta para que
consigamos oferecer atendimen-
to médico adequado a todos”,
salientou o secretário.

Nas últimas 24h, o número de
casos confirmados para Covid-19
na cidade ficou em 85, totalizan-
do o registro de 3.855 pessoas
no município com a doença. Até
esta segunda-feira, Uberlândia
conta com 11.792 casos descar-
tados, 63 óbitos confirmados e
outros sete sob suspeita. Há 314
moradores considerados suspei-
tos para doença e 708 pessoas
recuperadas. Atualmente, 143
pacientes encontram-se interna-
dos, somando-se redes pública e
privada.         uberlandia.mg.gov.br

o potencial de disseminação do
Covid-19. É claro que a amplia-
ção do número de testes impacta
diretamente no aumento de núme-
ro de casos identificados. Por um
lado, mostra que a população pre-
cisa aderir mais às ações de pre-
venção (evitar sair de casa, den-
tro das possibilidades, e reforçar
medidas sanitárias, como a higi-
enização constante das mãos e
o uso de máscara). Por outro, que
estamos conseguindo localizar o
Covid-19 e tratar o foco de disse-
minação”, explica o secretário
municipal de Saúde, Gladstone
Rodrigues.

Em decorrência do trabalho
mais eficiente na identificação de
casos confirmados do novo coro-
navírus, Uberlândia tem consegui-
do reduzir o índice de letalidade
da doença, que caiu para baixo
de 2% chegando a 1,63%. No
Brasil, esse parâmetro é de 5%.

“Apesar dos esforços empe-
nhados pelo Município e uma si-
tuação mais promissora em rela-
ção ao país e mesmo ao Estado,
é preciso ficarmos atentos porque
é urgente o achatamento da cur-
va de contaminação. Na rede

Precisamos nos afastar dessa pobreza de
ambição onde as pessoas querem dirigir

carros de luxo, vestir roupas bonitas, viver em
apartamentos agradáveis, mas não querem
trabalhar duro para realizar essas coisas.

Barack Obama


